

Riesaer Tageblatt

und Anzeiger (Elbeblatt und Anzeiger).

Zeitungs-Nr.:
"Tageblatt", Riesa.

Amtsblatt

Berichtsstelle
Nr. 20.

der Königl. Amtshauptmannschaft Großenhain, des Königl. Amtsgerichts und des Stadtraths zu Riesa.

Nr. 283.

Dienstag, 6. Dezember 1904, abends.

57. Jährg.

Das Riesaer Tageblatt erscheint jeden Tag abends mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Einzeljährlicher Bezugsspreis bei Abholung in der Expedition in Riesa 1 Mark 50 Pf., durch unsere Träger bei uns Haus 1 Mark 65 Pf., bei Abholung am Schalter der Poststelle 1 Mark 65 Pf., durch den Briefträger frei ins Haus 2 Mark 7 Pf. Auch Rentenabkommen werden angenommen.

Anzeigen-Kosten für die Nummer des Ausgabedates bis vormittags 9 Uhr ohne Gewicht.

Druck und Verlag von Danner & Winterlich in Riesa. — Geschäftsstelle: Rastenstrasse 59. — Für die Redaktion verantwortlich: Hermann Schmidt in Riesa.

Die unterzeichnete Königliche Amtshauptmannschaft mit dem Bezirksausschusse hat als Mitglieder der nach § 22 Abs. 2 des Gesetzes, die Bildung von Juchtengenossenschaften und die Fütterung von Juchtbullen betr., vom 19. Mai 1886 zu bildenden Körkommission

a) für den Amtsgerichtsbezirk Großenhain:

Herrn Rittergutsbesitzer Rümpe in Bischleben,

Herrn Gutsbesitzer Richard Lommatsch in Pöhlwitz,

Herrn Vorwerksbesitzer Lieber in Stroga

und Herrn Rittergutsbesitzer Deuthold in Oelsnitz,

sowie als Stellvertreter derselben

Herrn Gutsbesitzer Wilhelm Hirsch in Brößnitz,

b) für den Amtsgerichtsbezirk Riesa:

Herrn Oekonomierat Schaefer in Jahnishausen

und Herrn Gutsbesitzer Schlag in Welda,

sowie als Stellvertreter derselben

Herrn Gemeindepfarrer August Bennewitz in Glaubitz

und Herrn Vorwerksbesitzer Popendieck in Pöchlitz,

c) für den Amtsgerichtsbezirk Nadeburg:

Herrn Rittergutsbesitzer Pieisch in Lauterbach

und Herrn Privatus Karl Eduard Grätz in Ober-Mittelsiedersbach,

sowie als Stellvertreter derselben

Herrn Gastwirt Opitz in Büschitz

und Herrn Rittergutsbesitzer, Oekonomierat Althaus in Niederdöbern auf die Dauer von 8 Jahren und zwar vom 1. Dezember dieses Jahres ab bis zum 30. November 1910 ernannt.

Gleichzeitig werden die Besitzer von Juchtbullen, welche bestehenden Jucht- und Bullenhaltungsgenossenschaften oder Allgemeinden nicht angehören, darauf aufmerksam gemacht, daß es ihnen nach § 21 Abs. 5 gedachten Gesetzes freisteht, die Fütterung der Bullen bei der unterzeichneten Königlichen Amtshauptmannschaft zu beantragen.

Großenhain, am 5. Dezember 1904.

Königliche Amtshauptmannschaft.

3450 E.

Dr. Uhlemann.

B.

Neubau des Bezirksstifts (Siechenhaus) Großenhain.

Die Granit- und Steinarbeiten dieses Neubaues sollen vergeben werden. Kostenanschläge sind im Bureau der Herren Architekten Händel & Franke in Leipzig, Augustusplatz 1, gegen Erlegung von 1 Mark zu haben.

Die Kostenanschläge sind unter Einstellung der Preise bis mit 17. laufenden Monats

bei der unterzeichneten Amtshauptmannschaft einzureichen.

Großenhain, am 5. Dezember 1904.

Königliche Amtshauptmannschaft.

281 A.

Dr. Uhlemann.

Sen.

Zwangsvorsteigerung.

Das im Grundbuche für Riesa Blatt 1554 auf den Namen Adolf Gustav Robert Kappmeier eingetragene Grundstück soll am

6. Februar 1905, vormittags 9 Uhr

an der Gerichtsstelle — im Wege der Zwangsvollstreckung versteigert werden.

Das Grundstück ist nach dem Flurbuche — Hektar 4,5 Mr groß und auf 2925 Mr. — Pf. geschätzt. Es besteht aus der Baustelle Nr. 778 des Flurbuchs und liegt in Riesa, Ecke Schützen- und Standfeststraße.

Die Einfahrt der Mittelungen des Grundbuchamts sowie der übrigen das Grundstück betreffenden Nachweisen, insbesondere der Schätzungen, ist jedem gestattet.

Rechte auf Bekleidung aus dem Grundstück sind, soweit sie zur Zeit der Eintragung des am 28. Oktober 1904 verlaubten Versteigerungsvermerks aus dem Grundbuche nicht ersichtlich waren, spätestens im Versteigerungstermine vor der Aufforderung zur Abgabe von Geboten anzumelden und, wenn der Gläubiger widerspricht, glaubhaft zu machen, widrigfalls die Rechte bei der Feststellung des geringsten Gebots nicht berücksichtigt und bei der Verteilung des Versteigerungserlöses dem Ansprache des Gläubigers und den übrigen Rechten nachgefragt werden würden.

Diejenigen, die ein der Versteigerung entgegenstehendes Recht haben, werden aufgefordert, vor der Erteilung des Zuschlags die Aushebung oder die einstweilige Einstellung des Verfahrens herbeizuführen, widrigfalls für das Recht der Versteigerungserlös an die Stelle des versteigerten Gegenstandes treten würde.

Riesa, den 5. Dezember 1904.

Königliches Amtsgericht.

Detritus und Schafffuß.

Riesa, 6. Dezember 1904.

Im städtischen Schlachthof zu Riesa gelangten im Monat November zur Schlachtung 856 Tiere und zwar: 14 Pferde, 121 Rinder (11 Ochsen, 25 Bullen, 78 Rinder, 7 Stück Jungvieh), 447 Schweine, 155 Kübler, 114 Schafe und 5 Ziegen. Von diesen Tieren wurden als gänzlich untauglich für den menschlichen Genuss befunden: 2 Kühe, 1 Kuh und das Fleisch eines Schweines. Als bedingt tauglich angesehen und gelangte in ausgelassenem Zustande das Fleisch eines Schweines und in gekochtem Zu-

stande 1 Schwein auf der Freibank zum Verkauf. Als untauglich, aber minderwertig wurde befunden das Fleisch von 3 Kühen und 2 Schweinen, das in rohem Zustande auf der Freibank zum Verkauf gelangte. Notgeflachtet wurden: 1 Pferd und 1 Schwein. An einzelnen Organen waren zu vernichten bei Küfern: 1 Kopf, 42 Lungen, 12 Leber, 4 Darmkanale, 16 sonstige Organe; bei Schweinen: 20 Lungen, 16 Leber, 4 Darmkanale, 5 sonstige Organe; bei Küfern: 2 kg Fleisch; bei Külbbern: 1 Leber; bei Schafen: 2 Lungen; bei Pferden: 1 Lunge, 2 Leber. Von auswärtig wurden in den Stadtbezirk eingeführt: 4 Künderviertel, 1 Jungkind, 1 Kalb und 8 Kübberkülen.

— Im Königreich Sachsen bestehen jetzt 1914 wohlorganisierte Feuerwehren mit 23 000 Wehrmännern und 2550 vierrädrigen Fahrzeugen. 568 Feuerwehren haben Samariterabteilungen.

— Sächsische Volkswärter. Als vor Jahren der Prinz Friedrich August, unser jetziger König, in der Gegend von Oschatz wollte, saßen die Bewohner eines von ihm besuchten Dorfes das Urteil über ihn: „Der Prinz ist Sie aber mal gemeine und niedeträchtig.“ Ein der Volkspolizei Unfugdiger hätte darin leicht eine grobe Beleidigung finden können, während unsere Töchter nur froh zu spenden wüssten waren. Auch

Schifferschule zu Riesa.

Der Unterrichtskursus in der Schifferschule zu Riesa beginnt

Sonnabend, den 17. Dezember 1904, vorm. 8 Uhr.

Unterrichtstage sind:

Mittwoch und Sonnabend, jedesmal von 8 Uhr vorm.

Boberstein, den 6. Dezember 1904.

Dekret, Ortsvorstand.

Anzeigen für das "Riesaer Tageblatt" erbitten wir uns bis spätestens

vormittags 9 Uhr des jeweiligen Ausgabetages.

Die Geschäftsstelle.